

# Amtsblatt

## für die Erzdiözese Freiburg

Stück 8

Freiburg i. Br., 1. April

1942

Am 1. April ds. Js. wird Seine Exzellenz der Hochwürdigste Herr Erzbischof Dr. Conrad Gröber das 70. Lebensjahr vollenden. Seit 10 Jahren leitet unser Oberhirte tatkräftig und umsichtig mit der Weisheit des Alters das Feuer der Jugend verbindend die Geschicke der Freiburger Erzdiözese. Weit über den Bereich des Erzbistums hinaus wird sein Wort beachtet und werden seine Hirten-schreiben gelesen. Seine Heiligkeit Papst Pius XII. hat unserer Bitte willfahrend

### Erzbischof Dr. Conrad Gröber

wegen seiner Verdienste um die Erzdiözese öffentlich geehrt und als Unterpfand seines besonderen Wohlwollens ihn mit Breve vom 8. Dezember 1941 zu Seinem

### Thronassistenten

ernannt. Wir freuen uns, diese Mitteilung der Hochwürdigen Geistlichkeit und den Gläubigen der Erzdiözese machen zu können in der Gewissheit, daß sie einen ebenso freudigen Widerhall finden wird.

Freiburg i. Br., den 25. März 1942.

### Erzbischöfliches Domkapitel

† Dr. Wilhelm Burger, Weihbischof und Dompropst.



### Kirchliche Feier des 70. Geburtstages des Hochw. Herrn Erzbischofs.

Wir ordnen an, daß in allen Pfarr- und Kuratiekirchen am Ostermontag, den 6. April ds. Js. des 70. Geburtstages Sr. Exzellenz des Herrn Erzbischofs gedacht, nach dem Hochamt vor ausgesetztem Allerheiligsten das Gebet für den Oberhirten und die Erzdiözese (Magnifikat S. 155) verrichtet, und daß die Feier mit Te Deum und Erteilung des sakramentalen Segens beschlossen wird.

Wir ersuchen Priester und Gläubige, der Sorgen des Oberhirten beim hl. Opfer und auch sonst in ihren Gebeten besonders zu gedenken und Gott zu bitten, daß er ihm auch fernerhin Weisheit und Kraft verleihe, seine verantwortungsvollen Aufgaben zum Wohle der Kirche und des Volkes zu erfüllen.

Freiburg i. Br., den 26. März 1942.

### Erzbischöfliches Ordinariat

Dr. Adolf Rösch, Generalvikar.

## Ernennungen.

Aus Anlaß der Vollendung des 70. Lebensjahres hat der Hochwürdigste Herr Erzbischof nachstehende Herren zu Erzbischöflichen Geistlichen Räten ad honorem ernannt:

- Bartelt Wilhelm, Pfarrer in Niederschopfheim.  
 Beringer Leo, Pfarrer in Gurtweil und Vorstand des Erz. Kinderheimes St. Elisabeth.  
 Beuter Norbert, Stadtpfarrer und Dekan in Sigmaringen.  
 Biellmann Emil, Pfarrer in Nesselried.  
 Blasler Karl, Pfarrer und Dekan in Geisingen.  
 Böhler Eduard Fridolin, Stadtpfarrer an St. Damian und Hugo (Hospfarrei) in Bruchsal.  
 Bogenbüch Matthias, Pfarrer in Hettingen (Hohenzollern) und Dekan des Landkapitels Beringen.  
 Dieringer Andreas, Pfarrer in Stetten b. Haigerloch und Dekan des Landkapitels Haigerloch.  
 Dold Dr. Richard, Stadtpfarrer an St. Bonifatius in Karlsruhe.  
 Ehmann Alois, Stadtpfarrer an St. Bernhard in Baden-Baden.  
 Eißler Emil, Professor an der Hindenburgschule (Oberschule für Mädchen) in Freiburg i. Br.  
 Englert Joseph Ignaz, Stadtpfarrer in Hockenheim und Dekan des Landkapitels Philippsburg.  
 Faß Joseph, Professor in Mannheim.  
 Fehrenbach Wilhelm, Pfarrer an St. Stephan in Rielsingen (Arlen).  
 Geis Dr. Rudolf, Dompfarrer und Stadtdekan in Freiburg i. Br.  
 Gözinger Bernhard Georg, Pfarrer in Rosenberg.  
 Heimbürger Johann Anton, Pfarrer in Neusäß.  
 Heimgartner Cyriak, Pfarrer in Lausenburg.  
 Henninger Karl Friedrich, Pfarrer in Hagnau und Dekan des Landkapitels Linzgau.  
 Heusler Karl Friedrich, Stadtpfarrer in Baden-Baden-Vichtental.  
 Jacobi Rudolf, Professor in Pforzheim.  
 Kern Otto, Stadtpfarrer und Dekan in Stockach.  
 Kuenz Karl Joseph, Pfarrer in Kirchhofen und Dekan des Landkapitels Breisach.  
 Lang Hugo Wilhelm, Pfarrer in Wyhlen.  
 Marbe Konrad, Stadtpfarrer an der Stiftskirche in Baden-Baden.  
 Meckler Otto, Stadtpfarrer in Meßkirch.  
 Meßler Karl, Pfarrer in Schwörstadt.  
 Möltner Anton, Pfarrer in Nordrach und Dekan des Landkapitels Kinzigtal.  
 Rudolf Franz, Stadtpfarrer in Heidelberg-Handschuhsheim.  
 Schäggle Emil, Stadtpfarrer an St. Alexander in Rastatt.  
 Schuh Karl, Superior der Franziskanerinnen vom göttlichen Herzen Jesu in Gengenbach.  
 Spinner Christian, Stadtpfarrer in Mannheim-Seckenheim.  
 Steiert Hermann, Stadtpfarrer an St. Gebhard in Konstanz.  
 Waibel Ulrich, Pfarrer in Fügen und Dekan des Landkapitels Stühlingen.  
 Weiskopf Joseph, Stadtpfarrer an St. Paul in Bruchsal.  
 Wernert Otto, Rektor des Mütterheimes St. Anna in Bad Griesbach.